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2024-й БУДЕТ ГОДОМ КАЧЕСТВА2024-й БУДЕТ ГОДОМ КАЧЕСТВА2024-й БУДЕТ ГОДОМ КАЧЕСТВА
Глава нашего государства А. Г. Лукашенко подписал Указ «Об объявлении 2024 года Годом 

качества». Информация об этом размещена на Национальном правовом интернет-портале.

Во время недавней рабочей поездки в Гомель Глава государства подтвердил, что следующий год будет 
посвящен качеству, тогда же Президент поддержал идею создания единого государственного знака качества. 

В уходящем Году мира и созидания основное внимание сконцентрировано на консолидации белорусского 
народа. Как отмечают в пресс-службе Президента, решение объявить 2024-й Годом качества принято с 
целью повышения качества жизни населения республики и обеспечения конкурентоспособности националь-
ной экономики на мировой арене. Особое внимание планируется уделить стимулированию всех инициатив, 
связанных с ростом привлекательности выпускаемой продукции, а также выработке у каждого члена 
общества четкой ответственности за результаты труда и сопричастности к будущему страны. 

В сообщении пресс-службы подчеркнут и такой важный момент, как необходимость формирования у 
граждан личной ответственности за достижение высокого качества жизни. Это значит, каждый должен лично 
переживать за достаточный уровень своего дохода, своевременную диспансеризацию,  здоровое питание, 
хорошее образование, культурный досуг.    

ПОСВЯЩЕНИЕ В МЕХАНИКИ
В общежитии № 1 состоялось традиционное для первокурсников мероприятие «Посвящение в механики». Студентам-

первокурсникам, прежде чем дать торжественную клятву механического факультета, необходимо было проявить ловкость 
и креативность при прохождении шуточных конкурсов. 
В их числе такие, как  «Мастер шпаргалок», «Как получить 
больничный в медпункте», «Подготовка к зачету» и др. 
Зрители  дружно поддерживали  их. 

За участие в конкурсе  первокурсники награждались 
сладкими призами. В течение всего вечера звучала 
живая музыка и царила  дружная и теплая атмосфера.
Затем первокурсники дали торжественную клятву 
механического факультета. Заключительным аккордом 
вечера стало совместное исполнение гимна механи-
ческого факультета.

В празднике активное участие приняли декан 
факультета В. А. Лодня и заместитель декана по 
воспитательной работе  В. Н. Подольская.

             
Роман ГЛУШАКОВ,

(МС-41)

БОЛЕЕ 33 ЛЕТ НА СЛУЖБЕ РОДИНЕ

Саати; определил концепцию 
разработки ,  применения и 
развития быстровозводимых 

мостов и переправ.
Алексей Алексеевич издал 

более 80 научных трудов, из 
них 34 научные статьи в 
журналах, входящих в пере-
чень ВАК. Им получено более 
десяти патентов на изобрете-
ние  и  полезные  модели . 
Разработанные полковником 
Алексеем Поддубным техни-
ческие  объек ты успешно 
обеспечивают безопасность 
нашего государства.

За многолетнюю безупреч-
н у ю  с л у ж бу,  о б р аз цо во е 
выполнение служебных обя-
занностей и значительный вклад 
в осуществление военной 
подготовки и военно-патриоти-
ческого воспитания молодежи 
полковник Алексей Алексее-
вич Поддубный награжден 
Почетной грамотой Гомельского 

областного исполнительного 
комитета.

Во время торжества первый 
проректор  Ю. Г. Самодум отме-
тил значительный вклад Алексея 
Алексеевича Поддубного в раз-
витие факультета и университета 
в целом. Он пожелал ему даль-
нейших успехов на новом поп-
рище труда, крепкого здоровья и 
благополучия.

Алексей Алексеевич отдал 
службе Родине более 33 лет.                       
В 1995 году он окончил военно-

транспортный институт железно-
дорожных войск и военных 
сообщений в Санкт-Петербурге.                
С тех пор его военная служба была 
связана с железнодорожными и 
транспортными войсками. Он 
прошел путь от командира взвода 
мостовых конструкций железнодо-
рожной бригады до командира 
отдельного мостового железнодо-
рожного батальона отдельной 
железнодорожной бригады. Затем 
Алексей Алексеевич прибыл 
передавать свои знания и опыт на 
военно-транспортный факультет 
нашего университета в должности  
преподавателя кафедры военно-
с п е ц и а л ь н о й  п о д г о т о в к и .                           

С  декабря 2011 года по настоя-
щее время он успешно руководил 
факультетом.

При полковнике Поддубном 
факультет сделал серьёзный 
рывок в научной и идеологической 
работе, физической подготовке и 
спорте. Открылся ряд новых 
специальностей и расширился 
список заказчиков.

Полковник А. А. Поддубный –  
кандидат физико-математи-
ческих наук, доцент. Он учёный, 
труды которого известны не 
только в Республике Беларусь, 
но и за её пределами: Алексей 
Алексеевич  разработал и научно 
обосновал систему повышения 
ж и в у ч е с т и  т р а н с п о р т н ы х 
к о м м у н и к а ц и й ;  п р и м е н и л 
транспортную теорему и методы 

На плацу университета состоялось торжественное мероприятие, посвященное увольнению в запас 
начальника военно-транспортного факультета полковника Алексея Алексеевича Поддубного.

Илья ДЕМИДОВИЧ, 
капитан, преподаватель кафедры 

военно-специальной подготовки
Фото Даниила ПИХУНА (ВТ-32)

ÔÎÐÓÌ ÌÎËÎÄÛÕ Ó×ÅÍÛÕ
В Витебске состоялся Республиканский форум молодых ученых 

учреждений высшего образования. Его участниками были молодые 
ученые из числа студентов, магистрантов, аспирантов и 
профессорско-преподавательского состава,  включая совет молодых 
ученых при Министерстве образования Республики Беларусь.

Мероприятие проходило на базе 
Витебской ордена «Знак почета» 
государственной академии ветеринар-
ной медицины (ВГАВМ) и Витебского 

государственного университета им.                      
П. М. Машерова (ВГУ).

Наш университет на форуме 
представлял председатель совета 
молодых ученых, научный сотрудник 
научно-исследовательской лаборато-
рии «Управление перевозочным 
процессом» Михаил Страдомский.
Вот что он рассказывает:

–  В  ак адемии  ветеринарной 
медицины мы посетили клиники при 
кафедрах, научно-исследовательские 
л а б о р ато р и и .  Б ы л о  и н те р е с н о 
ознакомиться с экспонатами музея 
анатомии животных. Музей истории, 

где мы также побывали, бережно 
хранит главные этапы становления и 
развития академии. Посетили мы и 
другие подразделения академии.

В Витебском государственном 
университете мы ознакомились с 
учебными и научными лабораториями. 
Это лаборатории виртуальной и 
дополненной реальности, искусственного 
интеллекта, IT-технологий и методов 
обучения химии, научно-исследо-
вательская лаборатория структурно-
функциональных исследований и др. 

Мы посетили также музей декора-
тивно-прикладного искусства художе-
ственно-графического факультета. 
Такие талантливые студенты, так много 
интересных работ!

В каждом из учреждений образова-
ния мы могли напрямую пообщаться с 
руководством факультетов и кафедр, 
познакомиться с текущими научными 
разработками и достижениями вузов.

В завершение насыщенного дня 
состоялась встреча с Министром  
образования Республики Беларусь                              
А. И. Иванцом. В приветственном слове 
Андрей Иванович отметил наиболее 

важные достижения прошедшего года 
и обозначил направления дальнейшей 
деятельности. Он подчеркнул, что 
молодежной науке в нашей стране 

уделяется  большое  внимание , 
создаются все условия для поддержки 
талантливых молодых ученых.

 В ходе встречи  были  заслушаны  
док лады председателя  с овета 
молодых ученых при Министерстве 
образования Республики Беларусь 
Анастасии Киселевич ,  а  также 
представителей от каждой области. 

После выступлений докладчиков 
состоялся обмен мнениями, обсужде-
ние актуальных задач, стоящих перед 
молодыми учеными, и планов на                     
2024  год. Участники заседания задали 
вопросы Министру образования 

Республики Беларусь, на которые 
Андрей Иванович не только обстоятель-
но ответил, но и сразу дал соответствую-
щие поручения.

В рамках форума состоялось 
выездное заседание совета молодых 
ученых. Его тематика касалась 
подведения итогов деятельности за 
январь – октябрь 2023 года. Такие 
заседания позволяют не только 
завести новые контакты для дальней-
шего сотрудничества, но и увидеть, 
чем живут студенты и наши коллеги-
ученые из других университетов. 
Приятно видеть, как развивается 
научно-лабораторная база вузов. 
Например, в ВГУ в лаборатории 
IT-технологий и методов обучения 
химии с помощью VR-очков можно 
проводить химические опыты. Это не 
только безопасно, но и позволяет не 
тратить зря реагенты.

На протяжении  форума проводи-
лись тренинги и мастер-классы, под-
готовленные хозяевами площадки – 
молодыми учеными и сотрудниками 
Витебского государственного универ-
ситета им. П.  М. Машерова.            

Ó «ÝÊÎÑÔÅÐÛ» – ÏÅÐÂÎÅ ÌÅÑÒÎ 
Подведены итоги Республиканского экологического мероприятия                          

«Мы заботимся-2023!». Его организатором выступил Республиканский центр 
экологии и краеведения при поддержке Министерства природы и охраны 
окружающей среды и Министерства образования Республики Беларусь. 

Целью мероприятия является привлечение внимания молодежи к современной 
экологической ситуации в стране, а также предотвращение попадания отходов, при-
годных для переработки, в окружающую среду, в том числе в поверхностные 
источники. 

На этот раз участниками мероприятия стали 18 команд из 15 учреждений 
среднего специального и высшего образования, которые очищали парки, леса 
и прибрежные территории от мусора. 

Волонтерский отряд «Экосфера» нашего университета уже около 20 лет 
бессменно принимает участие в республиканских экологических мероприятиях. 
Сменилось 7 поколений студентов строительного факультета, но отряд 
неоднократно занимал призовые места. И снова  –  победа за нами! Мы – первые!

Такое сообщение мы получили  из  пресс-службы Министерства природы и 
охраны окружающей среды. Кроме того, на основании информации о 
коэффициентах сбора отходов из полиэтилена обладателем специального приза 
от «Кока-Кола Бевриджиз Белоруссия» стал также наш отряд «Экосфера». 

Волонтеры отряда выражают благодарность организаторам мероприятия, 
партнеру мероприятия «Кока-Кола Бевриджиз Белоруссия» и руководству 
университета  за  поддержку  в  подготовке к проведению мероприятия.

Регина ВОСТРОВА, 
доцент кафедры «Водоснабжение, химия и экология»

 На снимке: в лаборатории IT-технологий 
и методов обучения химии  

2024- будет годом качества2024- будет годом качества2024- будет годом качества
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В е л и к а я  О т е ч е с т в е н н а я 
война… Эти три слова  напомина- 
ют о тяжёлых днях военного 
лихолетья, о смерти и разрухе. 
Многим из наших родных  выпала 
на долю трудная участь  испытать 
все ее тяготы. К их числу  относит-
ся и мой прадедушка Роман Про-
копьевич Богдан.

Родился он 18 июля 1925 года в 
деревне Ракитно Лунинецкого 
района Брестской области в много-
детной крестьянской семье.

13 августа 1944 года он был 
призван на фронт Лунинецким РВК. 
Сначала был назначен в орудий-
ный расчет (группа бойцов, обслу-

живающих артиллерийское ору-
дие), далее был переведен в 
телефонисты. Прошел войну теле-
фонистом артиллерийского полка 
в звании рядового.  

Как большинство фронтовиков, 
о войне прадед не любил вспоми-
нать. Но один случай он все же  
рассказал моему отцу. Однажды,  
выйдя на порыв связи на передо-
вой, прадед полз с катушкой 
провода и попал под обстрел 
артиллерии.  Был контужен, 
потерял сознание и полностью 
засыпан землей. Его односельча-
нин, с которым они были призваны 
одновременно и попали в одну 
часть, понял, что друг вовремя не 
вернулся, и пополз искать прадеда 
по проложенному проводу. Нашел 
его по торчащему из земли куску 
шинели, откопал и помог добрать-
ся до места назначения. Еще на 
призывном пункте они договори-
лись присматривать друг за другом 
и помогать во всём.

С войны прадед вернулся с 
наградами и главной солдатской 
медалью «За отвагу». Удостоен за 
то, что участвовал в освобождении 
города Дьер (Венская операция) в 
1945 г. и под градом пуль и осколков 
в бою 29.03.1945 устранил до                      
10 порывов линий связи, тем самым 
способствовал выполнению 
боевой задачи.  

А также Роман Прокопьевич 
награждён медалями «За боевые 
заслуги», «За победу над Германи-
ей в Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.». Уже в мирное время 
его награждали многими юбилей-
ными медалями. 

В августе 1945 года прадед  был 
демобилизован,  вернулся домой. 

В его родной деревне постоян-
ной работы не было, что подвора-
чивалось,  там и работал,  в 
основном грузчиком. Помню его и 
горжусь!

Наши юбилярыНаши юбилярыНаши юбиляры

Выпускник Московского инженерно-физического института, он с 1993 года 
работает на данной кафедре. Ассистент, старший преподаватель, доцент – 
таков его послужной список.

Сергей Алексеевич – автор 37 научных работ, учебно-методических 
пособий и разработок по наиболее актуальным вопросам курса математики. 
Его лекции отличаются повышенным вниманием к практическим 
приложениям математики в различных сферах деятельности человека, 
чему способствует в немалой степени его базовое образование.

Неоднократно он готовил студенческие команды и выезжал с ними на 
республиканские  олимпиады по математике, где им сопутствовал успех.

Сергей Алексеевич ежегодно в составе команды электротехнического 
факультета принимает участие в интеллектуальной игре «Что? Где? 
Когда?».

Студенты уважают и любят его за высокий профессионализм, честность, 
порядочность и справедливую строгость. В жизни – он неутомимый 
труженик, энергичный, быстрый, оперативный.

Сергей Алексеевич – человек разносторонних интересов, любит 
литературу, проявляет живой интерес к истории, к политической жизни в 
мире.

Ректорат, профком, деканат электротехнического факультета, коллектив кафедры «Высшая 
математика» сердечно поздравляют юбиляра и желают ему крепкого здоровья, дальнейших творческих 
успехов, удачи, счастья и благополучия.

А  в от  ч т о  в с п о м и н а л и  и 
расск азывали мои  дедушк а 
Григорий Александрович Михнюк и 
бабушка Мария Максимовна 
Михнюк, которые в годы Великой 
Отечественной Войны были ещё 
совсем детьми. Моя мама, Татьяна 
Григорьевна, записала их воспо-
минания. 

ИЗ РАССКАЗА ГРИГОРИЯ 
АЛЕКСАНДРОВИЧА:

«1 сентября 1945 года  я пошёл 
в 1-й класс. Поучился недели две, а 
потом учёба приостановилась до 
конца войны. 

 В деревне не было ни света, ни 
радио, ни телефона. Жили при 
керосиновых лампах.  Когда 
немцев разбили под Москвой, они 
отступали, многие отошли в тыл, а 
последние, рота или батальон,  
остановились в нашем селе. 
Солдаты разместились почти в 
каждом доме. Наш дом стоял в 
ц е н т р е  с ел а ,  п о эт о м у  т а м 
поселились командиры. А нам с 
родителями пришлось жить в 
п о г р е б е .  Ч т о б ы  п и т а т ь с я , 
фашисты убили всех  коров, птиц 
и других животных. В конце 
деревни они поставили большую 
пушку и временами стреляли, был 
страшный грохот. 

Проводились и расстрелы 
людей. Однажды уцелевших 
с о г н а л и  в  п ус т у ю щ и й  д о м , 
заперли и поставили охрану. 
Утром их повели в лес и расстре-
ляли. В яму закапывали всех 
раненых и убитых. Еще живые 
люди пытались выбраться, и от 
этого земля двигалась».

И З  Р А С С К А З А  М А Р И И 
МАКСИМОВНЫ:

«Нас, молодежь 1925–1930 года 
рождения, в мае 1944 года немцы 
пригнали на станцию, загрузили в 
товарные вагоны и  увезли .  
Говорили, что везут в Пинск, а 
привезли в Гамбург. Но это был не 
конец пути. Группу из 50 человек 
привезли в Ганновер. Выгрузили 
нас в лагере с колючей проволо-
кой. Отсюда гнали работать на 
п а р о возо р е м о н т н ы й  з а вод . 
Работали неделю в дневную 
смену, неделю – в ночную, в день 
по 14 часов.

 Очень тяжело было привыкнуть к 
еде. Утром давали какао и 100 грамм 
хлеба, на обед брюкву или редьку, 
пропущенную через мясорубку, 
даже без соли. Вечером – буханку 
хлеба на 6 человек. Постоянно 
хотелось есть. 

Нас освободили американцы. 
За неделю до этого всех заключён-
ных свезли в один лагерь, который, 
по слухам, собирались взорвать. 
Но комендант города не взял на 
себя такой грех. Спустя несколько 
дней нас вывезли в советскую зону. 
Вернулась домой. 

Как бы тяжело не было жить в 
послевоенной  разрушенной 
деревне, как бы медленно не 
налаживался быт, но родная земля 
добавляла сил. Так и до пенсии 
дожила».

…Все это можно читать и 
перечитывать. Чтобы не стиралось 
из памяти, чтобы всегда знать и 
помнить о том, какие испытания 
выпали на долю наших предков, 
какой ценой завоеван мир.

ПамятьПамятьПамять

СЛЕД ВОЙНЫ В МОЕЙ СЕМЬЕ
Память о наших предках составляет главное богатство нашей              

души. В нас – прямое продолжение нравственных, культурных, исто-
рических ценностей дедов и прадедов. Память об ушедших родствен-
никах  священна.

Даниил КАЛЮТИЧ (ЭС-11)

НЕУТОМИМЫЙ ТРУЖЕНИК, ИНТЕРЕСНЫЙ СОБЕСЕДНИК
Доценту кафедры «Высшая математика» кандидату физико-математических наук 
Сергею Алексеевичу ДУДКО исполнилось 60 лет.

Военная поэзия трогала душу Военная поэзия трогала душу Военная поэзия трогала душу 
Р. Гамзатова «Нас 20 миллионов», 
представленную Алексеем Махае-
вым (ВТ-11). Ему также был вручён 
сладкий приз от ПО ОО «Белорусский 

союз женщин».  Сладкими призами от 
этой же общественной организации 
отмечены выступления Ренаты 
Якушевой (ЭМ-11) и Арины Сунцовой 
( ПС-11).

В завершение конкурса его 
участники и члены жюри поздравили 
Владимира Николаевича Гаврилови-
ча с победой на Международном 
славянском литературном форуме 
«Золотой Витязь» 2023 года, где он 
был удостоен главного приза – 
статуэтки «Золотой Витязь» за 
международный альманах «Л тара. i
Литера. Л тера». i

Организаторами конкурса вы-         
ступили кафедры «Славянские и                                    
романо-германские языки», «Обще-
технические и специальные дисцип-
лины» факультета обучения иност-
ранных граждан.  Мероприятие 
проходило с участием председателя 
Гомельского областного отделения 
общественного объединения «Союз 
писателей Беларуси», заслуженного 
деятеля  культуры Республики 
Беларусь, члена Белорусского союза 
журналистов В. Н. Гавриловича  
(председатель жюри конкурса), а 
также ПО ОО «Белорусский Союз 
женщин» и инициативной группы 
студентов университета.

Перед участниками конкурса, 
преподавателями, студентами и 
курсантами  выступил  В. Н. Гаврило-
вич. Его речь была посвящена периоду 
оккупации нашего города, самому 
трудному в его истории.  Он  рассказы-
вал об издевательствах немецко-
фашистских захватчиков над насе-
лением, отметил, что было уничтожено 
более 200 тысяч человек и вывезено                
в Германию свыше 40 тысяч.  

– Наша историческая память – это 
благодарность потомков всем, кто 
подарил нам мир ценой своей жизни, 
всем, кто восстанавливал город из 
руин и строил наше счастливое 
будущее для творческого, созида-
тельного труда на благо родной 
Беларуси, – сказал Владимир Нико-
лаевич.  

В конкурсе чтецов приняли учас-
тие 11 студентов, представителей  
всех факультетов университета.  

В конкурсной программе были 
п р ед с т а вл е н ы  к а к  а вт о р с к и е 
тематические эссе (Валерия Чернец-
кая, СВ-31), так и стихи военной 
поэзии М. Джалиля, А. Дементьева,  
С. Маршака, К. Симонова, Р. Рожде-
ственского, Р. Гамзатова, А. Гречани-
кова и других широко известных 
авторов.

В. Н. Гаврилович отметил высокий 
уровень подготовки конкурсантов, их 
способность оказывать эмоциональ-
ное воздействие на слушателей. Он 

поблагодарил конкурсантов за 
искренность, любовь к Отчизне и 
душевные, трогательные стихи, в 
которых отражены непростые судьбы 
и  жизнь  ушедшего  поколения 
победителей. 

Члены жюри подчеркнули, что в 
данном конкурсе нет побежденных, 
однако более яркими, эмоционально 
запоминающимися были выступле-
ния:  Алексея Ногача (МВ-41) , 
Владислава Белякова (ВМА-21), 
Вероники Козыревой (ИМС-21), 
Марины Войченко (ГТ-41) и Марины 
Химаковой  и (ГИ-21).

Всем были вручены памятные 
подарки от областного отделения 
Союза писателей Беларуси и  сладкие 
призы от ПО ОО «Белорусский союз 
женщин».

Жюри также отметило деклама-
цию известного стихотворения                  

В выставочном зале университета состоялся второй этап конкурса чтецов среди студентов, который 
был посвящен 80-летию освобождения г. Гомеля от немецко-фашистских захватчиков.  

Татьяна , ВЛАСЮК
декан факультета обучения 

иностранных граждан, председатель 
ПО ОО «Белорусский союз женщин»

На снимке: В. Н. Гаврилович 
с участниками конкурса

ДАНИИЛ ПУЧКОВ ЛУЧШЕ ЗНАЕТ 
ПРАВИЛА ТЕХНИЧЕСКОЙ ЭКСПЛУАТАЦИИ ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ

На кафедре «Управление эксплуатационной работой и охрана труда» прошла традиционная ежегодная 
предметная олимпиада на лучшее знание Правил технической эксплуатации железной дороги в Республике 
Беларусь среди студентов 3-го курса специальности «Управление движением».

Олимпиада проходила в два тура. В первом туре были определены 
победители, которые и отстаивали честь группы во втором финальном туре.

Студентам были предложены различные ситуации (деловые игры), 
связанные с применением правил технической эксплуатации железной дороги 
в работе поездного диспетчера и дежурного по станции по организации 
движения поездов различных категорий и проведения ремонтных работ.

Олимпиадные работы были оценены комиссией в составе старших  
преподавателей Л. А. Редько (председатель), О. Н. Лисогурского, И. М. Лит-
виновой, ассистента  Ю. О. Леиновой. 

Курс лабораторных работ по дисциплине «Организация вагонопотоков                   
и движения поездов» проводится в учебной лаборатории «Управление 
движением» им. профессора И. Г. Тихомирова (преподаватель – Ю. О. Леи-
нова), где студенты изучают работу дежурного по железнодорожной станции и 
поездного диспетчера по организации движения поездов различных категорий 
в стандартных и нестандартных ситуациях.

Призовое место занял студент группы УД-31 Даниил Пучков.
Победитель награжден дипломом I степени и ценным призом от 

кафедры.
Поздравляем победителя! Желаем успехов в учебе и достижения 

высоких результатов!
Юлия ЗАРЕНОК (УД-31)
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